

## ◆ 大字紹介 ◆

**なかごうち** この地域は相模  
**中河内** 丘陵の台地下に沿  
う水田地帯。河内は耕地の意味  
で、同音の文字をあてた。



発行・海老名市役所・海老名市国分155／編集・秘書広報課／電話・31-2111(代)／〒243-04

每月 1 日・15 日発行



この苗が大ケヤキの家来？

国分にある「海老名の大ケヤキ」  
(昭和二十九年県天然記念物指定)

## 大ケヤキにも小さな森

は、幹の周囲八、九、高さ二、三メートルの市内最長老の木として親しまれていましたが、近年、樹勢が衰え、その回復策として去る年三月、宮崎氏の指導で若返り処置がとられました。

これらの苗木は、大ケヤキの日陰にあることや、冬の寒さのため生長は五十一・八十七程度ですが、去年一年は根付き度で、本格的な効果はこれからとのことです。この若返り作戦は、生態学的には不自然なたった一本の孤独な老木を、周囲に「来家」を促した小さな森の「王様」に変えることに意義があり、全国でもその種の位置は珍しく、その成果が注目されています。

去年五月、私たちの学校を宗教旅行に行きました。その旅は、なかなかふるさとの森にしようとしたが、今泉中学校（竹内総校長）と、徒歩八百十三人の生徒たちが、午後二時半から五時半まで、ラカシのボットサウトキ八百本を駆除しました。まだみなさん、記憶に新しいことだと思います。

「君たちが“ふるさとの森”的  
プロデューサー。大事に苗を育て

緑化委員の仕事は、これら苗木の世話を率先してを行い、クラス全員が自主的に「ふるさとの森」づくりに取り組める雰囲気を盛り上げることです。

苗木の生長を見るのが樂びくなつた。私たちのやってきたことを、次の委員、次の仲間に引きついでほしい」といった意見も聞かれ、終始、苦労の一年間ではなかつたことがわかります。

現在の生徒たちが青々として、木を見上げ、自分の子供に森はお父さんたちが育てた「よ」と自慢話ができるのも、遠い未来ではないようですね。

そう そんだけの いたるところに  
5月25日(土)  
化会館展示室。内容  
つき苗の無料配布  
さつき研究会会員が  
・市さつき研究会

# 今泉中“ふるさとの森”

市では、急速な開発で失われつつある緑を守り、増やすため各種事業を行っています。その一環として去年三月に「海老名の大ケヤキ」の若返り処置を、まだ五月には今泉中学校で「ふるさとの森」づくりが行われました。今回は、海老名の植物分布に調和した植栽方法で各方面から注目されている「ふるさとの森」を中心に、植樹一年後の様子を紹介します。

て…」この宮脇氏の言葉を受け  
て、今泉中学校では去年十月に「緑  
化委員会」を設立、各クラスから  
一人ずつ選ばれた同委員を中心  
に、全校生徒が母校の森づくりを  
進めています。

生長記錄を算出し、調査結果をグラフにして発表したり、活動報告書を掲載した。「绿化新聞」は、必ずしも薄い中には苗木の世話をさする生徒や文句を言う生徒もいて、それなりに苦労も多かったと

竹内校長は「生徒にとって苗木の育生は地味で時間のかかる作業。それを体験することで苗木の価値を理解し、さらに郷土の将来にまで関心がもてる人間に育つてくれば幸い」と語っています。

竹内校長は、生徒にとって苗木の育生は地味で時間のかかる作業。それを体験することで樹木の価値を理解し、さらに郷土の将来にまで関心がもとる人間に育つてくれば幸い」と語っています。

# 育てぼくらの緑



第5回

# 市の花さつき展

5月25・26日 市文化会館







